

LA PENTECÔTE, SYMBOLE DE LA NAISSANCE DE L'ÉGLISE

En évoquant la solennité de la Pentecôte, beaucoup de chrétiens pensent de suite à l'un des plus célèbres hymnes grégoriens le « *Veni creator Spiritus* » (« Viens Esprit Créateur nous visiter... »), commémorant cette fête. Les sept quatrains de cette prière correspondent aux **sept dons de l'Esprit Saint (la sagesse, l'intelligence, la science, la force, le conseil, la piété et la crainte de Dieu)**. Tirant son étymologie du mot grec *pentêkostê*, signifiant « cinquantième », la tradition chrétienne situe cette solennité cinquante jours après la Résurrection du Christ. Elle commémore la réception de « la force du Saint-Esprit » par les disciples, alors que ces derniers étaient réunis pour la fête juive de *Chavouot*. Cette dernière commémorait le don de la Loi à Moïse exactement cinquante jours après Pessa'h, la pâque juive, et est à l'origine de la Pentecôte chrétienne.

La signification de cette solennité nous renvoie à l'action de l'Esprit Saint qui répand son souffle sur les disciples et les ouvre à l'intelligence de la foi, leur permettant ainsi de comprendre que le Christ est vraiment ressuscité. De même, ils découvrent que l'Esprit Saint représente la source d'une vie nouvelle et que cet Esprit n'est pas seulement une lumière ou une force mais également une Personne. Le jour de l'Ascension, dix jours plus tôt, toujours selon le livre des Actes des Apôtres (1,8), le Christ avait affirmé à ses disciples, juste avant de disparaître à leurs yeux : « *vous allez recevoir une force, celle du Saint-Esprit qui viendra sur vous. Alors vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre* ». La Pentecôte souligne ainsi la mission universelle de l'Église et chaque chrétien par son baptême s'enracine, de fait, dans une dimension prophétique, consistant à

écouter et entendre la Parole de Dieu pour l'annoncer, par des paroles et actes, à l'univers tout entier, grâce à l'évangélisation. Le sacrement de la confirmation manifeste, quant à lui, le lien avec le don de l'Esprit aux apôtres au jour de la Pentecôte et permet de relier les chrétiens plus intimement au Christ et à son Église.

Soulignons enfin que la solennité de la Pentecôte ne peut être comprise qu'en lien avec Pâques et l'Ascension. En effet, Jésus est mort pour le salut du monde (le Vendredi Saint), ressuscité (le jour de Pâques) et parti rejoindre le Père (à l'Ascension). À la Pentecôte, Dieu le Père envoie aux hommes l'Esprit de son Fils. Cette fête clôt ainsi le temps pascal, qui dure sept semaines, et dont elle représente le couronnement. En guise de conclusion, n'oublions jamais que cet Esprit de Pentecôte est souvent comparé dans la spiritualité chrétienne à un « *souffle d'amour et de paix* ». Tournons-nous vers Lui, avec une totale confiance, non seulement en ce temps liturgique de l'année, mais notre vie durant et ne cessons de proclamer :

*« Viens, Esprit Créateur nous visiter ;
Viens éclairer l'âme de tes fils ;
Emplis nos cœurs de grâce
et de lumière,
Toi qui crées toute chose
avec amour.
Mets en nous ta clarté,
embrase-nous.
En nos cœurs, répand
l'amour du Père.
Viens fortifier nos corps dans leur faiblesse,
Et donne-nous ta vigueur éternelle ».*



Père René MACK

VÊPRES SOLENNELLES EN L'HONNEUR DU SACRÉ-CŒUR



Nous avons le plaisir de vous inviter à participer aux Vêpres solennelles en l'honneur de la Fête patronale de la Basilique du Sacré-Cœur. Cet événement spécial aura lieu **le 7 juin à 18h30 à la Basilique de Lutterbach**.

La prédication sera assurée par le Père Daniel Serres, qui partagera des réflexions inspirantes et des enseignements précieux. C'est une occasion unique de se rassembler en communauté, de prier et de célébrer notre foi.

Nous espérons que vous pourrez vous joindre à nous pour cette célébration significative. Votre présence ajoutera à la joie et à l'esprit de notre rassemblement.

Détails de l'événement :

Date : 7 juin

Heure : 18h30

Lieu : Basilique de Lutterbach



LE SERVICE ÉVANGÉLIQUE AUPRÈS DES MALADES

Le SEM est une présence de l'Église locale (Communauté de Paroisses) qui se fait proche des personnes malades, handicapées, marquées par le grand âge et celles qui ne quittent plus leur domicile ou qui finissent leurs jours dans des maisons d'accueil.

Le SEM regroupe des visiteurs et visiteuses bénévoles attentifs à ces personnes.

Puis-je vous rendre visite ?

Visiter quelqu'un, c'est le respecter, et d'abord le reconnaître Tu existes, je le sais, je me rends présent à toi parce que tu à de l'importance à mes yeux. Visiter une personne qui ne peut se déplacer, un malade, un aîné, signifie cette reconnaissance. Chacun et chacune de nous, nous sommes invités à apporter réconfort par notre présence C'est une écoute qui apaise, une présence qui apporte la paix, l'espoir.

Les visiteurs de malades savent combien la vie en Église, en équipe, s'avère indispensable pour mettre leurs pas dans ceux du Christ et apprendre à le reconnaître.

Je souhaite :

- visiter des personnes seules
- être visité
- visiter des malades
- être visité, étant moi-même malade
- apporter la communion
- recevoir la communion à domicile

J'appelle le secrétariat du presbytère de Lutterbach

Tél. : 09.51.70.98.63

L'Équipe du SEM